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Venez poster vos
lettres au Père Noël 
dans la boîte située

Espace Émile Leturcq

ILLAGEV
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DU 6 AU 24 DÉCEMBRE 2024

ESPACE ÉMILE LETURCQ ET PLACE D’ARMES

Balade en calèche
Chaque mercredi et samedi de 15h à 19h

Départ et arrivée devant la Basilique

Chalet maquillage
Du 6 au 23 décembre - Place d’Armes

16h30-19h en semaine
15h-19h les mercredis et weekends

Père Noël
Chaque mercredi et week-ends (dès le 7 décembre)

15h-16h en déambulation dans les commerces

16h-18h dans son chalet Espace Émile Leturcq

Attractions foraines
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J’espère infiniment que votre rentrée 
professionnelle et scolaire s’est bien déroulée 
et que vos vacances ont été source de vitalité, 
de repos et de bien-être auprès de vos 
proches.

La Municipalité débute cette rentrée avec 
enthousiasme et beaucoup de projets. Grâce 
à notre « référendum local » nous avons 
élaboré ensemble le projet de nouvelle aire de 
jeux du Vélodrome, dont les travaux ont déjà 
commencé.

Dans quelques semaines, nous entamerons 
également la rénovation complète du gymnase 
Pierre et Marie Curie, 
pour une durée de 14 
mois. Ce projet offrira aux 
associations et élèves des 
conditions idéales pour 
exercer leurs activités, 
dans un bâtiment conçu 
pour respecter l’environnement en termes 
d’isolation et de performance énergétique.

Notre équipe s’efforce d’être toujours plus 
proche des Albertines et Albertins en 
poursuivant ses réunions de quartiers et ses 
rendez-vous du marché.

En tant que Maire, je m’engage à vous of-
frir la plus grande transparence et je suis 
conscient qu’un sujet vous préoccupe par-
ticulièrement depuis plusieurs semaines : la 
maison médicale.

Comme vous l’avez peut-être lu dans la 
presse, les médecins généralistes ont décidé 

de fermer leurs locaux pour diverses raisons. 
Ce qui ne signifie pas pour autant qu’Albert 
ne comptera plus de médecins. Nous sommes 
en train d’examiner deux solutions : un 
regroupement avec une collectivité publique 
en partenariat avec la ville, ou un projet avec 
un investisseur privé également soutenu par 
la ville.

Avec l’équipe qui m’entoure, nous mettons 
tout en œuvre pour trouver une solution 
pérenne, où chaque partie (ville, investisseur, 
praticiens) puisse y trouver son compte. Ce 
sujet est au cœur de nos discussions et nous 

le considérons comme 
prioritaire !

Et contrairement à ce que 
veulent faire croire certains 
élus de l’opposition, le 
projet de crématorium 
n’empêchera pas la 

réalisation du projet de maison médicale. J'y 
mettrai toute ma volonté et j’ai confiance qu’un 
jour un bâtiment sorte  de terre pour accueillir 
de nouveaux médecins.

J’apporte également mon soutien aux 
praticiens de notre ville qui ont subi ces 
dernières années la perte de 2 confrères et qui 
voient leur charge de travail augmenter.

Je me tiens, comme vous le savez depuis mon 
élection, à votre disposition pour en échanger 
et vous apporter la plus grande transparence 
sur ce dossier primordial.

Maxime Lajeunesse
Maire d'Albert

C’est l’heure de la rentrée !

ÉDITO

“

"

« Si nous regardons 
dans la même 

direction, nous 
relèverons ce défi  »



4 |  JOURNAL MUNICIPAL N°141  - AUTOMNE 2024

MAIRIE PRATIQUE

Les permanences en mairie
Le maire
Maxime Lajeunesse
Lundis 18 novembre, 9 décembre et 6 janvier à 14h

Les adjoints au maire
Geoffrey Crochet
Organisation municipale, prévention et sécurité
Mardi 19 novembre à 14h, lundi 9 décembre à 
17h30  et mardi 14 janvier à 14h

Cathy Ribeiro-Dhéret
Enseignement et Jeunesse
Mercredis 6 novembre, 4 décembre et 8 janvier 
à 17h

Alain Dégardin
Sports et relations avec le tissu associatif
Jeudis 14 novembre, 19 décembre et 16 janvier à 
17h

Cathy Vimeux
Cohésion sociale
Vendredis 8 novembre, 6 décembre et 3 janvier à 
16h au CCAS

Patrick Cauchefer
Commerce et relations internationales
Lundis 18 novembre, 16 décembre et 13 janvier à 17h

Laurence Catherine
Culture et patrimoine
Jeudis 7 et 21 novembre à 17h, lundi 16 décembre à 
17h et mercredi 18 décembre à 18h, vendredi 10 et 
jeudi 30 janvier à 17h

Les conseillers municipaux
Pascal Merlin
Cadre de vie
Mercredis 13 novembre, 11 décembre et 15 janvier 
à 16h30

Sandrine Rys-Dumoulin
Logement
Mercredis 6 novembre, 4 décembre et 8 janvier 
à 14h

Les conseillers départementaux
Franck Beauvarlet
Jeudi 14 novembre à 18h15, lundi 2 décembre à 
17h30 et lundi 6 janvier à 17h30

Virginie Decroix-Caron
Vendredi 13 décembre à 17h

Le conciliateur de justice
Alain Ségouffin
Tous les jeudis de 14h30 à 17h

Suivez votre ville sur 
Instagram !

Votre journal municipal change 
de périodicité !
Vous le recevrez 3 fois par an, en janvier, en 
juin et en octobre. Cette nouvelle périodicité 
permettra de proposer des journaux plus 
denses avec des articles détaillés, des 
interviews donnant la parole aux citoyens, 
associations, agents municipaux et élus, 
mais également des retours en images sur 
nos grands événements. 

Le Guide Albertin est de retour !
Après sa première édition en 2023, le 
Guide Albertin 2024-2025 est désormais 
disponible en mairie, à la billetterie du 
théâtre du Jeu de Paume et au Zèbre. 
Associations, professionnels de santé, 
équipements sportifs et culturels, taxis, 
commerçants, retrouvez toutes les 
informations dont vous aurez besoin !

Vous êtes de plus en plus 
nombreux à suivre l'actualité 
de la ville sur Instagram !
Le contenu se veut plus 
intéractif en partageant vos 
plus beaux clichés de la ville 
et en consultant vos points 
de vue grâce à des sondages 
chaque semaine.

ville_dalbert
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JEUNESSE

Un éventail d'initiatives pour les jeunes
Cette année encore, la ville poursuit ses actions en faveur du civisme et de l’éducation, tout en introduisant 
de nouvelles initiatives pour soutenir nos jeunes.

Le civisme, on en parle ?
Mais oui ! Sensibiliser les jeunes aux valeurs 
essentielles de notre société, c’est tout 
l’objet du passeport du civisme distribué 
aux élèves de CM2 qui leur propose de 
participer à des actions, individuelles ou 
en famille telles que trier les déchets, visiter 
une personne âgée, s'inscrire dans un club 
sportif ou encore effectuer la formation aux 
gestes qui sauvent. Et ils nous surprennent 
par leurs comportements parfois plus 
responsables que certains adultes !

Des études encadrées pour nos élèves 
Depuis le mois d’octobre, des études, 
encadrées par des enseignants et/ou des 
Accompagnants d'Élèves en Situation de 
Handicap, se déroulent sur le temps de 
la garderie. Chaque étude peut accueillir 
jusqu'à 15 enfants, favorisant ainsi une 
attention personnalisée dans 
l’aide aux devoirs.

De la couleur pour le cadeau de rentrée scolaire
La municipalité a fait une surprise originale 
à tous les élèves des écoles. Chacun a reçu 
un stabilo 5 couleurs en forme de petit 
bonhomme. Un geste simple mais qui a 
marqué les esprits et égayé cette rentrée !
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JEUNESSE

Tour d'horizon des écoles d'Albert 
en chiffres et en actions !
La ville d'Albert s'engage à offrir à tous les enfants un 
cadre éducatif de qualité, soutenu par des ressources 
humaines et budgétaires adaptées. 

Le saviez-vous ?Le saviez-vous ?
De nombreux enfants 
sont accueillis sur les 
temps périscolaires.

290 ENFANTS
environ le midi

30 À 35 ENFANTS
accueillis le mercredi

de 7h à 18h30 à l'école Kergomard

70 À 80 ENFANTS
accueillis le matin et le soir

7h-8h30 / 16h30-18h30

Quelques chiffres clés Quelques chiffres clés 
Le bon fonctionnement 
des écoles et le bien-
être des enfants reposent 
sur l'engagement de 37 
agents municipaux.

ATSEM dans les écoles 
maternelles
agents sur les accueils 
périscolaires 
agents accompagnent les 
enfants durant la cantine
agents au restaurant 
scolaire
agents assurent l'entretien 
des établissements

Zoom sur ...Zoom sur ...
... Le budget alloué à l'éducation. 
Chaque année, la municipalité inves-
tit dans l'éducation de nos enfants 
avec un budget conséquent. Voici 
quelques éléments financiers clés :

48.50€ par élève de maternelle

Fournitures scolaires

46.35€ par élève d'élémentaire
soit 33 333 € au total

7 500€
pour l'achat de fournitures des collèges

35€ PAR ÉLÈVE
57 € par classe, soit un total de 22 780 €

Sorties et activités pédagogiques

PAR ÉLÈVE EN
MATERNELLE

soit un total de 1 667 €

Livres offerts à Noël

Autres dépenses : abonnements 
aux revues pédagogiques et achat 
de mobilier pour les classes. 
Par ailleurs, la ville alloue une aide à 
la rentrée scolaire pour les foyers les 
plus modestes et des bons d'achat 
en récompense des mentions bien 
et très bien aux bacheliers d'Albert.

8 écoles publiques 8 écoles publiques 
4 maternelles (petite à grande section) : 
Daudet, Langevin, Kergomard, Jules Ferry. 

4 élémentaires (du CP au CM2)  : Daudet, 
Langevin, Anatole France, Jules Ferry. 
L'école Langevin est une école primaire et 
fédère à ce titre maternelle et élémentaire.
 
L'enseignement secondaire est assuré par 
les collèges Pierre et Marie Curie et Jean 

Moulin, ainsi que par le lycée Lamarck.

390
élèves en élémentaire

212
élèves en maternelle

2  établissements privés 2  établissements privés 
L'école primaire Notre 

Dame, qui accueille 288 
élèves, et le collège St 

Charles de Foucauld.

15
8

26

12
6

7.25€

6 |  JOURNAL MUNICIPAL N°141 - AUTOMNE 2024



 JOURNAL MUNICIPAL N°141  - AUTOMNE 2024 | 7 

JEUNESSE

Cathy Ribeiro-Dhéret
Adjointe à l'enseignement et à la jeunesse

Pouvez-vous vous présenter en 
quelques mots ?
Je suis née et je vis à Albert où 
j’ai suivi toute ma scolarité. Après 
mes études et le passage de mon 
concours de professeur, je suis 
revenue vivre à Albert. 
Mariée et maman de trois enfants 
scolarisés ici, je suis très attachée 
à notre commune. C’est une petite 
ville pleine d’atouts ! Elle offre 
de nombreux loisirs, possède de 
nombreux commerces, et une gare 
qui permet de se rendre facilement 
à Amiens en 20 minutes et à Lille 
en 1 heure.

Comment êtes-vous devenue 
adjointe ?
J’ai toujours été passionnée par 
la vie municipale. Lorsque j’étais 
étudiante, je tenais un bureau de 
vote lors des élections  ! En tant 
que maman, je me suis engagée 
dans la vie scolaire, que ce soit 
en participant aux sorties péda-

gogiques ou en siégeant au conseil 
d’école.
Grâce aux activités extra-scolaires de 
mes enfants, je me suis rapprochée 
de certaines associations albertines.

C’est ainsi que Stéphane Demilly 
m’a proposé de rejoindre sa liste 
pour le mandat de 2020 en tant 
qu’adjointe à l’enseignement. J’ai 
accepté avec enthousiasme et me 
suis naturellement orientée vers la 
commission dédiée. Je suis fière 
désormais de m’investir pour ma ville.

Comment percevez-vous votre rôle ?
Mon rôle est d’accompagner les 
écoles de manière proactive et de 
proposer des services de quali-
té, comme par exemple le service 
d’étude que nous venons de mettre 
en place. Je souhaite par ailleurs 
entretenir de bonnes relations avec 
l'équipe enseignante ainsi que celle 
de la garderie et de la crèche, pour le 
bien-être des enfants et des parents. 
Il est aussi de ma responsabilité de 
proposer des initiatives concrètes, 
comme l'instauration du conseil mu-
nicipal des enfants, qui permet aux 
jeunes de participer à la vie de notre 
commune. Je travaille également 
sur d’autres projets que j’aimerais 
proposer à l’équipe municipale, tels 
que l’équipement des écoles en ma-
tériel informatique, la poursuite du 
déploiement des classes en TBI ou 
encore l’organisation d’un forum de 
la parentalité.

3 Questions à...

Un lieu d’écoute pour les jeunes
La Maison Des Adolescents offre un espace d'écoute 
et de soutien pour les jeunes de 11 à 21 ans, ainsi que 
pour leurs parents. Ce service entièrement gratuit et 
confidentiel, permet d'aborder des problématiques 
variées telles que la scolarité, le harcèlement, les relations 
familiales, le mal-être, et bien d'autres.

Quand ?Quand ?  Tous les mardis de 10h30 à 12h30 et de 
13h30 à 17h
Où ?Où ?  Au Zèbre d’Albert
Plus de renseignements par téléphone au 03 60 03 
90 90 ou par mail à mda-est@somme.fr

Restaurant scolaire : Moins 
de bruit, plus de confort
Nous sommes ravis de vous annoncer l'achève-
ment des travaux au restaurant scolaire !
Pour améliorer le confort de nos agents et 
des enfants qui y déjeunent, des panneaux 
acoustiques ont été installés au plafond dans 
la partie maternelle située au rez-de-chaussée 
du bâtiment.  
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Des aménagements importants ont vu le jour aux 
abords des écoles Kergomard et Jules Ferry.
Voici ce qui a été mis en place :
⸱⸱ Sas d'attente pour les parents
⸱⸱ Installation de barrières sur les trottoirs
⸱⸱  Passage en zone 20 km/h

⸱⸱ Meilleure visibilité des passages piétons colorés
⸱⸱ Installation de panneaux totem en forme de 
  crayon
Ces aménagements vont être élargis à l’ensemble 
des écoles d’Albert.

La sécurisation des écoles : La sécurisation des écoles : Une priorité des élus !Une priorité des élus !

JEUNESSE

Quel est votre 
parcours professionnel ?
J’ai commencé très tôt avec dans 
l’animation et obtenu mon BAFA 
à 16 ans. Les aléas de la vie m’ont 
conduit à travailler dans d’autres 
domaines, mais je suis revenu à ma 
vraie passion, travailler auprès des 
enfants. J’ai passé 4 ans comme 
animateur en centres de loisirs pour 
la communauté de communes, 
avant qu’on me propose un poste 
d’intervenant dans les écoles, une 
opportunité offerte par la mairie 
qui me connaissait bien et avait 
confiance en moi.

Qu’est-ce qui vous a amené à 
travailler auprès des enfants ?
Le contact avec les enfants. J’étais 
très timide étant jeune et je me 
sentais plus à l’aise avec eux car 
ils ne sont pas dans le jugement 
comme certains adultes. J’aime 
aussi les voir évoluer, comme ce 
tout petit qui est parti au collège 
cette année.

Comment se passe une journée 
type ?
Avec ma collègue Anais, nous ac-
cueillons les enfants à la garde-
rie dès 7h et les occupons jusque 
8h30 avec des jeux de société et 
des activités variées. Nous les ac-

compagnons ensuite à la cantine 
pour les aider pendant le déjeuner. 
Après un temps libre, nous retour-
nons à l’école pour la garderie, de 
16h30 à 18h30.

Quelles activités leur proposez-
vous ?
J’aime beaucoup le dessin et 
j’essaie de leur transmettre cette 
passion. Pour Halloween, nous 
avons réalisé des décorations que 
nous avons accrochées au mur, 
pour Noel, ce sera un calendrier de 
l’avent. Et avant chaque vacances, 
nous organisons un goûter !

Intervenant en garderie

Un café avec...     Franck Quillet
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Une nouvelle Aire de jeux pour le Printemps 2025   
Les travaux de l'aire de jeux inclusive et 
intergénérationnelle ont commencé au 
Vélodrome et ils avancent vite ! 

Conçu pour tous les âges, ce nouvel 
espace sera composé d'une vingtaine 
d'activités de détente, ludiques ou 
sportives : toboggan, mur d'escalade, 
balançoires, pyramide à cordes, tyrolienne, 
parcours santé, tourniquet, table de ping-
pong, table d'échecs, jeux d'éveil des 
sens, structure multi-activités, parcours 
d'équilibre.

Les jeux s’intègreront harmonieusement 
au site, avec des sols amortissants 
engazonnés et des copeaux de bois, 
complétés par un cheminement piéton 
facilitant la circulation sur l’aire de jeux.
 
Le cheminement piéton le long du 
camping du côté de l’ancien terrain de 
golf et celui situé le long du stade resteront 

inaccessibles jusqu'à la fin des travaux, de 
même que la zone de l'ancien terrain de 
golf.  

L'ouverture est prévue au Printemps, afin 
de laisser à l’herbe le temps de pousser !

4 MOIS
de travaux prévus

350 000 €
de coûts estimés

En chiffres

TRAVAUX

↳ Livraison des premiers jeux, ici la structure multi-activités 
dédiée au 0-6 ans

Pour les tout petits Pour les petits

Pour les ados

Pour les séniors

↳ La zone pour les tout petits se définit
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La Base Adresse Locale (BAL) … Quésaco ?
La loi 3DS du 21 février 2022 impose désormais aux communes la 
dénomination et la numérotation de toutes les voies ouvertes à 
la circulation (y compris privées) et des lieux-dits. Cela permet de 
constituer une base adresse locale (BAL) qui sert à alimenter la base 
adresse nationale (BAN).

Les enjeux sont multiples : aider les services de secours à se géolo-
caliser lors d’une intervention, permettre la commercialisation de la 
fibre optique par les opérateurs, alimenter les GPS, etc. 

La mairie s’est adressée à La Poste pour faire un état des lieux des 
problèmes de dénomination ou de numérotation de voies.

Suite à cette analyse, il apparaît que des changements devront être 
réalisés pour renommer certaines voies et/ou redonner des numéros 
à certaines habitations.

La Poste et la mairie se rapprocheront des riverains concernés  par ces 
changements afin de leur expliquer et leur montrer les démarches à 
effectuer.

…. Et le gymnase Curie en 2026 !
Fin 2024, le chantier de rénovation et d’extension du
gymnase Pierre et Marie Curie va commencer. 
Ce projet d’envergure nécessitait une certaine préparation afin de prendre en compte toutes les composantes 
mais aussi d’effectuer les demandes de subventions afin de limiter les coûts pour la ville.

Les travaux vont débuter par la démolition des murs périphériques et des cloisons intérieures. Puis la 
reprise des bardages et le réaménagement intérieur se fera afin d’offrir 4 vestiaires et de multiples zones 
de stockage pour les associations et établissements scolaires 
(collège, lycée).

Dans un second temps, l’extension de bâtiment se fera du 
côté du terrain de football afin d’accueillir une salle de sport, 
une salle de convivialité et des vestiaires supplémentaires.

Le gymnase devrait être opérationnel début 2026. La 
mairie sera accompagnée financièrement par le Conseil 
Départemental, le Conseil Régional et l’État à hauteur de plus 
de 55% du coût du projet hors taxes. 

Aménagement de 
clôtures au cimetière
En 2025, des travaux étalés sur 
plusieurs années seront en-
clenchés au cimetière. La clô-
ture actuelle sera tout d'abord 
remplacée par des panneaux 
simples en alternance avec des 
murs végétalisés, sur le côté des 
rues du 11 novembre et Jean 
Mermoz. Les travaux du cime-
tière concerneront également 
la création et l’aménagement 
d’un trottoir et la réfection du 
talus, rue Jean-Mermoz.

TRAVAUX
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TRAVAUX

Espace public, services publics, riverains : Qui fait quoi ?
Voirie, espaces verts, transports, structures de loisirs... La ville d'Albert, la Communauté de Communes, le Département 
et la Région se partagent la gestion des espaces et services publics sur le territoire de la commune.  

Les riverains sont responsables de l'entretien de leur trottoir et de leur caniveau : nettoyage des feuilles et des 
déchets, déneigement, désherbage et épandage de sel ou de sable par temps de neige ou de verglas afin d’éviter 

les risques de chute. L'arrêté du 11 septembre 2017 le rappelle : ''Les riverains des voies publiques sont 
tenus d'entretenir leur trottoir, depuis la limite de leur habitation jusqu'à la bordure de la chaussée''.
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Il y a 80 ans : Albert libérée !

L'occupation allemande
Durant l'occupation, la salle du 
Conseil Municipal de l'Hôtel de 
Ville s'est transformée en prison 
temporaire et le bureau du Maire 
est devenu un bureau de la 
Feldgendarmerie, la police militaire 
allemande. Les soldats allemands 
ont réquisitionné des bâtiments, les 
restaurants et le cinéma.

De nombreux soldats et résistants 
ont été emprisonnés à Albert 
durant cette période, dans des 
frontstalag (camps de prisonniers) 

à l'ancien abattoir et à l'école 
Anatole France, avant d'être 
déportés ou envoyés à la prison 
d'Amiens.

La résistance albertine
Pour contrer les plans allemands, 
plusieurs groupes de résistants se 
sont créés à l'image du Bataillon 
FFI et du réseau "Arthur". Les civils 
s'engageaient dans la résistance en 
commettant des sabotages, à l'instar 
des ouvriers dans les usines. Officiel-
lement, 59 Albertins sont enregistrés 
pour faits de résistance, mais en ré-
alité on en comptait une centaine, 
armés ou civils.

La Libération d'Albert
Le 31 août, les gendarmes Albertins 
et les résistants arrêtent les Alle-
mands présents mais sont stoppés 
par une compagnie de SS arrivée à 
Albert pour faire barrage à la pro-
gression des alliés. Pendant toute 
la journée du 1er septembre, les S.S. 
combattent dans la ville, retranchés 

dans les maisons et à l'hôpital. À 22 
heures, les chars d'assaut et canons 
alliés (les anglais de la 50th Division, 
suivis des troupes américaines et 
canadiennes) entrent dans Albert. 
Deux soldats allemands, trois jeunes 
soldats britanniques et six Albertins, 
comme René Malepart, sont tués. 

La libération se fait de nuit. À 1h du 
matin, la population acclame ses li-
bérateurs. Les derniers Allemands 
s'échappent vers le bois de Bécourt 
après avoir fait sauter les dépôts de 
munitions.

Le 3 septembre 1944, les enfants 
des écoles déposent des fleurs au 
pied du monument aux morts. À la 
Mairie, les résistants éprouvés et les 
familles de victimes  sont présentés 
à la foule.

80 ans plus tard
De la Seconde Guerre Mondiale, il 
reste à Albert des noms de rues en 
mémoire des résistants. Les noms 
des victimes sont inscrits sur le 
monument aux morts et 25 soldats 
sont enterrés dans l'extension du 
cimetière communal. Pour ne pas 
les oublier, chaque 1er septembre, le 
défilé patriotique s'arrête devant la 
plaque rue de Boulan en mémoire 
du Bataillon FFI, devant la plaque 
Léandre Deflandre rue Jules Ferry, 
puis au monument aux morts.

MÉMOIRE

Le 1er septembre 2024, Albert célébrait le 80ème anniversaire de sa 
Libération. Si Albert est connue pour avoir été durement touchée 
durant la Grande Guerre, elle fut également le terrain de la Seconde 
Guerre mondiale. Pendant plus de quatre ans, la ville fut occupée par 
l'ennemi Allemand, du 20 mai 1940 au 1er septembre 1944.

↳ Troupes britanniques au lendemain 
de la libération d'Albert, à côté de la 
gare. Photo transmise par ''Au Cœur 
d'Albert''

↳ L'Hôtel de Ville pris par l'armée allemande, les soldats 
se tiennent en ligne sur la place. Vue depuis le balcon de la 
mairie où un drapeau nazi est installé, 1940.

↳ Photo de propagande représentant une 
arrestation pour marché noir par la felgendarmerie 
dans le bureau du maire d'Albert, 1941.

↳ Arrestation rue Birmingham, devant l'ancienne 
bibliothèque.
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MÉMOIRE

Marie-Louise Carnaby-Delacroix
Résistante civile, Marie-Louise 

Carnaby-Delacroix a caché huit 
personnes dans sa cave avec 
l'aide de son mari Bernard. 
Elle organise plusieurs actions : 
la récupération du charbon 

et des pommes de terre livrés 
aux Allemands, la fourniture des 

vêtements civils aux prisonniers et la 
rédaction de tracts de résistance. Son frère, postier, 
lui apporte son soutien en volant les courriers 
destinés à la Kommandantur.

Père de famille et coiffeur, Léandre 
Deflandre est membre de l'OMC 
(Organisation Civile et Militaire), 
il devient agent de renseignement 

et chef de la résistance albertine. 
En rentrant de mission le 23 juillet 

1944, il est arrêté à son domicile par la Gestapo. Il 
réussit à s’enfuir à travers le jardin public lors de son 
transfert mais est abattu dans sa fuite. Sa dépouille est 
découverte en fin d'année 1944 dans le bois d'Aveluy.

Léandre Deflandre

Jacques et Henri Wilgos
Henri Wilgos est apprenti ajusteur à l’usine 
Potez, son petit frère Jacques travaille à la 
fonderie Eresthman d'Albert. Ensemble, ils 
participent à des sabotages dans le secteur 
d'Albert. Ils sont arrêtés le 21 avril 1943 et 
livrés aux Allemands. Ils sont fusillés le 2 août, 
à seulement 18 et 20 ans.

Instituteur et secrétaire à la Mairie d'Albert, il commence 
une résistance individuelle en semant des clous sur les 
routes empruntées par les véhicules allemands. Il héberge de 
nombreux résistants recherchés par la Gestapo. Dans la nuit du 
28 au 29 juillet 1943, il participe au sabotage de la voie ferrée 
entre Albert et Grandcourt. Arrêté le lendemain, il est incarcéré 
à la prison d’Amiens où il décède le 18 février 1944 lors d'un 
bombardement.

Constant Détaille

Ghislain Deguine
À la fois directeur de l'école Notre-
Dame et résistant, son premier 
fait de résistance est d'emmener 
les enfants de sa classe fleurir les 
tombes des soldats britanniques 
inhumés sur le Jeu de Paume alors que 
cela est interdit par les Allemands. Il devient chargé 
du renseignement et de la presse clandestine au sein 
du réseau albertin «Arthur». Son école est un point 
de ralliement pour les prisonniers de guerre évadés, 
aviateurs alliés et civils menacés.

Portraits de résistants albertins, qui étaient-ils ?

Maurice Bordier
Membre des Forces Françaises de l'Intérieur, Maurice Bordier 
est arrêté mais s'évade en 1940, il participe ensuite à de 
nombreux sabotages. Il est retrouvé mort le 2 septembre 1944 
dans le bois de Bécourt alors qu'il poursuivait des Allemands en 
fuite après la libération d'Albert. 

Sources : La Picardie Nouvelle : numéro 7 
Archives de la Somme; "Quatre longues années 
d'occupation" d'André Coilliot; "Tout ira bien" 
d'Hervé Deguine; fusilles-40-44.maitron.fr.
Merci à Jean-Paul Mittay pour son aide précieuse 
dans la reconstitution de cette période.

Chef de deux maquis français et russe, le 
Capitaine Dumoulin dit "l'Abbé" devient le 
responsable du réseau «Arthur» après la 
mort de Léandre Deflandre, il est activement 
recherché par les Allemands. Il dirige la libération 
d'Acheux-en-Amiénois puis vient en renfort pour libérer Albert. 
Le 2 septembre, il rétabli le calme dans la ville et part s'entraîner 
au combat à Doullens avec les membres du bataillon FFI afin de 
se préparer à une éventuelle contre-attaque allemande. Il décède 
tragiquement en 1985, assassiné par sa femme.

Henri Dumoulin
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À la tête du cortège de nombreux 
défilés patriotiques, un porte-
drapeau éveille la curiosité des 
citoyens. À 27 ans, Clément Godet 
est porte-drapeau du Souvenir 
Français depuis 2021 aux côtés de 
Patrice Caussin.

Pour Clément, c'est avant tout une 
histoire de famille. Son père et son 
grand-père étaient tous les deux 
porte-drapeau. C'est par admiration 
pour ce dernier, ancien combattant 
de la guerre d'Algérie, qu'il 
assiste tout petit aux cérémonies 
patriotiques de Crecy-en-Ponthieu 
afin de le voir défiler. 

Lorsque son grand-père tombe 
malade en 2010, Clément décide de 
prendre la relève en tant que jeune 
porte-drapeau, il n'a à l'époque que 
13 ans. 

En 2016, il est invité à représenter la 
région Hauts-de-France à Paris lors 
de la Fête Nationale. Il assiste au 
défilé sur les Champs Élysées depuis 

la loge présidentielle et participe 
au ravivage de la flamme du soldat 
inconnu sous l'Arc de Triomphe.

Parallèlement à cet engagement 
auprès du Souvenir Français, Clément 
est également le vice-président de 
l'association The Digger Cote 160, 
qui œuvre pour conserver le souvenir 
des soldats disparus au cours de la 
bataille de la Somme, notamment 
grâce à des reconstitutions 
historiques. Son expérience au sein 
des deux associations lui permet 
désormais d'enfiler le costume de 
maître de cérémonie patriotique.

Ce que souhaite désormais Clément, 
c'est transmettre sa passion : 
expliquer le devoir de mémoire 
dans les écoles, former de nouvelles 

recrues, jouer le rôle de passerelle 
entre les anciens combattants et la 
jeune génération, et participer un 
jour à une cérémonie  patriotique 
dans une ville jumelée à Albert. 

Au sein du comité d'Albert du 
Souvenir Français, une quarantaine 
d'adhérents veille à ce que cette 
mémoire perdure via l'entretien 
des tombes des soldats et des 
mémoriaux, la conservation de la 
mémoire combattante à travers 
les cérémonies patriotiques et 
la transmission aux nouvelles 
générations en encourageant grâce à 
des subventions des voyages scolaires 
dans les lieux de mémoire. Pour 
continuer ses missions, l'association 
réalise une quête devant le cimetière 
communal chaque 1er novembre.

Clément Godet - 27 ans
Porte-drapeau du Souvenir Français

MÉMOIRE

"C'est une fierté et un honneur 
de rendre hommage aux 
combattants qui se sont 

sacrifiés pour la France."

Devenir Porte-Drapeau,
  une mission symbolique !

Vous êtes intéressé(e) pour devenir 
porte-drapeau ? Clément Godet vous 

renseignera par mail à :
 clement.godet06@gmail.com
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108108  ème ème anniversaire de laanniversaire de la
Bataille de la SommeBataille de la Somme

RETOUR EN IMAGES

8080  ème  ème  anniversaire de la Libération d'Albertanniversaire de la Libération d'Albert

Fête NationaleFête Nationale
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RELAIS DE LA 
F L A M M E
OLYMPIQUE
Près de 15000 personnes (source : Préfecture de la 
Somme) se sont rassemblées dans les rues d'Albert le 
jeudi 4 juillet pour assister au passage de la flamme 
olympique !  14 porteurs se sont relayés dont deux cé-
lébrités albertines : Christine Trepte, athlète multimé-
daillée aux championnats de France de para-tir et prési-
dente de l'AS Tir, et Michou, star des réseaux sociaux et 
idole des jeunes ! 

Plusieurs animations étaient présentes sur le parcours, 
vitrines de l'histoire de notre ville, de ses sports 
traditionnels et de sa culture : concert de l'Harmonie 
Municipale d'Albert, l'association The Digger Cote 160 
en costumes d'époque, concert de cornemuses par 
l'Albert District Pipe Band, démonstration de ballon au 
poing, quiz et lots à gagner.
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EHPAD Rose de PicardieÉcole Notre-Dame

École Notre-Dame

Association Harmonie Municipale d'Albert

École Paul Langevin

 JOURNAL MUNICIPAL N°141  - AUTOMNE 2024 | 17 



18 |  JOURNAL MUNICIPAL N°141  - AUTOMNE 2024

ALBERT FÊTE LES JEUX !
Le Village ''Albert fête les Jeux'' a proposé pendant 7 jours des découvertes des sports albertins et de nombreuses 
activités !  Le Village sportif proposait notamment une matinée portes ouvertes au sein de clubs d'Albert. Chaque 
soir, la scène ouverte accueillait des prestations de danse et de musique. ''Albert fête les Jeux'' s'est conclut sur une 
olympiade tous publics.

Afin de célébrer le sport auprès des plus jeunes, des olympiades inter-écoles se sont déroulées au stade Potez du 2 
au 5 juillet pour les écoles d'Albert des niveaux grandes sections aux CM2. En fin de semaine, tous les élèves se sont 
rassemblés pour une photo de groupe formant les célèbres anneaux olympiques, symbole de paix et d'unité entre les 
peuples !

Bravo aux services des sports, culturel, enseignement et techniques de la mairie pour l'organisation de ces animations !

U.S.O.A.A. Basket-Ball

Albert RugbyAlbert Sport Tir

Albert Escrime Cercle des armes du duc de Luynes

U.S.O.A.A. Judo
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Chès Jueus d'Assiettes Albertin

Tennis Stade AlbertStand maquillage

Albert Javelot Albert-Sports Handball Rétro Albertin

U.S.O.A.A. Tennis de Table
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Scène ouverte
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1. Albert'cyclette | 2. Braderie des commerçants, animation de rue "Les Nageuses"  | 3.  Fête d'Albert | 4. Réderie de la ville
5. Rencontre entre les élèves du collège Saint Charles de Foucauld et la ville jumelée allemande Niesky | 6. 1er Salon du Flipper et des Jeux 

de bar | 7. Concert de l'Orchestre de Picardie | 8. Réception d'accueil des nouveaux Albertins | 9 . Salon du Modélisme

6

4

2

5 7

8

1

3

RETOUR EN IMAGES

9
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PATRIMOINE

Voyage dans l'Art Déco
À l’occasion des Journées Européennes du Patrimoine, 
les 21 et 22 septembre, la Ville vous invitait à  une visite 
guidée des façades de plusieurs trésors architecturaux : 
la gare, la basilique, le collège Pierre et Marie Curie, le 
jardin public et l’hôtel de ville, fortement marqués par 
le style Art déco.

Pour clore cette balade, un concert gratuit au Théâtre 
du Jeu de Paume était offert par l'Harmonie municipale 
d’Albert, sous la direction d'Élisabeth Dealet. Les 
musiciens ont joué des airs des années folles, 
accompagnés de danseuses en costumes d'époque. 
Dimitri Lanciaux, poète albertin, a récité un poème 
de Verlaine, ajoutant une touche poétique à cet 
évènement.

↳ Concert de l'Harmonie Municipale d'Albert sous la direction d'Élisabeth 
Déalet, pour les Journées Européennes du Patrimoine

Le saviez-vous ?
Avant la grande guerre, l’hôtel de ville 
d’Albert s’élevait face à la Basilique. En 
1925, le Maire Emile Leturcq souhaite 
que ce bâtiment municipal rivalise avec la 
Basilique, tant par les  dimensions que par 
la symbolique. Un nouveau bâtiment est 
donc construit sur la place Emile Leturcq, 
lieu plus propice à sa mise en valeur. Le 
nouvel hôtel de ville est inauguré en 
1932 par Albert Lebrun, Président de la 
République de l’époque. 

Depuis le 12 décembre 2023, l’inscription 
de l’hôtel de ville au titre des monuments 
historiques renforce notre patrimoine, qui 
compte désormais trois sites protégés : 
la basilique Notre-Dame-de-Brebières, 
le jardin public et l’hôtel de ville, 
bénéficiant ainsi de subventions pour leur 
préservation.

En chiffres

L’Hôtel de Ville
mesure

43,6
mètres de large.

Son beffroi 
culmine à 

64
mètres de haut.

Son carillon 
"Westminster" 
sonne tous les 

1/4
d’heure.
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SOLIDARITÉ

au profit de l’association
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Ensemble, rions au profit du Téléthon !

Septembre en Or : un mois pour 
sensibiliser au cancer pédiatrique Mobilisation générale pour 

Octobre Rose

Cette année le Téléthon se tiendra les 29 et 30 novembre. 
L'évènement caritatif national organisé par l'Association Française 
contre les Myopathies finance des projets de recherche sur les 
maladies génétiques neuromusculaires et génétiques rares. La 
ville vous donne rendez-vous le samedi 30 novembre à 20h30 
au Théâtre du Jeu de Paume pour une soirée humoristique 
avec la présence de l'imitateur Gérald Dahan.  Tarif : 20 € (tarif 
réduit : 15 €), ces fonds seront reversés à Handicap TV et AFM 
Téléthon. Des associations soutenues par les Mamies Tricoteuses 
du Coquelicot seront également présentes dans le hall du 
théâtre pour une vente solidaire.

Comme chaque année, l'association AFM-Téléthon sera 
également présente sur le Village de Noël pour récolter 
des fonds.

La Mairie, les associations et les commerçants albertins 
se mobilisent pour la campagne de sensibilisation 
au dépistage du cancer du sein. Le 12 octobre, 
l'évènement ''Mesdames à vos raquettes'' du Tennis 
Stade d'Albert a permis de collecter 155 € en faveur 
de cette cause. 

Le 14 octobre, le Point Rencontre proposait une 
randonnée pédestre et l'AS Badminton organisait son 
''Bad Girl #2'', un tournoi de baminton 100% féminin. 
L'Espérance Gymnastique a de son côté réalisé une 
marche ''Parcours Rose'' et une vente de goodies le 16 
octobre.

Le 25 octobre, c'est au tour de l'AS Handball d'agir 
en proposant des minis matchs en équipe mixtes au 
gymnase Lamarck à partir de 20h. Enfin le Comité de 
la Somme de la Ligue contre le Cancer vous attend 
nombreux pour le concert de Yann Voices le 1er 

décembre à 15h au Théâtre du Jeu de Paume.

Chaque année en France, plus de 1800 enfants et 
440 adolescents sont touchés par un cancer. Malgré 
les grandes avancées, le cancer demeure la 2ème 
cause de mortalité chez l’enfant.

En septembre, la mairie et les commerçants ont 
participé à ce mois de sensibilisation, en décorant 
leurs vitrines ou en organisant des évènements ca-
ritatifs. Le 9 novembre, la Biscuiterie du Coquelicot 
organisera une vente de crêpes au théâtre du Jeu 
de Paume lors de l'exposition Albert en Briques. Les 
profits seront reversés à l'association ''Grandir sans 

cancer 80''.

↳ Les commerçants participent à Septembre en Or en décorant 
leurs vitrines, ici le salon de coiffure ''Le Petit Atelier''.

Collecte de Noël pour les animaux
L'association Steril and Collectes, en partenariat avec la ville, organise une collecte pour les animaux le 16 
novembre de 9h à 17h en salle Bordeaux de la mairie : Alimentation, jouets, plaids ou couettes, paniers, 
colliers, harnais et laisses, lessive ou dons financiers... Chaque geste compte !
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SÉNIORS

Retour sur la Blue ride : 
Une course d'orientation pour 
la semaine bleue

Bienvenue à la retraite : Des ateliers 
pour une retraite sereine et active ! 

 L'agenda des séniorsL'agenda des séniors

Le SAD de la ville d'Albert organise en 2025 des ateliers gratuits 
à destination des jeunes et futurs retraités, en coopération 
avec l'association Neosilver, partenaire de la CARSAT.
Au programme, sept séances en groupe, gratuites sur 
inscription, se dérouleront avec un sophrologue et un 
coach de vie. Différentes thématiques seront abordées  : 
gérer son budget, réaliser des démarches administratives ou 
juridiques, prendre soin de soi, avoir de nouveaux projets, 
organiser son temps, devenir bénévole dans une association 
et rester mobile.
Vous souhaitez participer à ces ateliers ? Inscrivez-vous 
auprès du CCAS au 03 22 74 38 40

Dans le cadre de la Semaine Bleue, l'EHPAD 
Rose de Picardie d'Albert a organisé la Blue 
Ride, une journée dédiée aux séniors, le 3 
octobre dernier au stade du Vélodrome.
Près de 150 personnes ont participé aux 
activités proposées, avec la participation du 
Club Ankrénaton, de l'EHPAD de Corbie, de 
Coallia, du Relais Petite Enfance d'Albert, de la Maison d'Accueil 
Spécialisé, du Café des Aidants, de France Alzheimer Somme : course 
d'orientation, ateliers ludiques, jeux de tir et de lancer, énigmes, 
représentation de cirque par le Collège Pierre et Marie Curie, jeux 
avec Sunny et Jamaïque, les deux golden retriever de l'association 
de médiation animale AMAO et pique-nique partagé avec les agents 
du CCAS.

DIMANCHE 24 NOVEMBRE | 15H
  SPECTACLE   3h de rire au Théâtre du Jeu de 
Paume avec Patrick Thenay et Alexandre Pesle. 
Spectacle proposé par le Point Rencontre.

17 ET 18 JANVIER 2025
  SPECTACLE   Le Théâtre du Jeu de Paume se 
transforme en cabaret pour célébrer la nouvelle 
année à l'occasion des Spectacles Gratuits.

DIMANCHE 30 MARS 2025
  REPAS   Repas des Aînés organisé par le CCAS.

SAMEDI 14 DÉCEMBRE
  SORTIE    Journée libre à Paris, organisée par le 
Comité des Fêtes. Inscriptions au 06 74 80 72 41.

MERCREDI 6 NOVEMBRE | 14H30
  ATELIER   Sensibilisation au démarchage 
abusif et aux escroqueries. Organisé par la 
Gendarmerie à la salle des fêtes d'Albert.

MARDI 14 JANVIER
  ATELIER NUMÉRIQUE    Apprenez à naviguer 
sur le web en toute sécurité. Atelier gratuit sur 
inscription auprès du CCAS au 03 22 74 38 40.

MARDI 4 FÉVRIER
  ATELIER NUMÉRIQUE    Apprenez à gérer 
vos fichiers sur l'ordinateur. Atelier gratuit sur 
inscription auprès du CCAS au 03 22 74 38 40.
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SÉNIORS

Le maintien à domicile : À la rencontre de ceux qui aident 
À 81 ans, Josiane Ringard est bien entourée, plusieurs personnes l'aident au quotidien : Alison Verdy son auxiliaire de vie du 
SAD (Service Autonomie à Domicile du CCAS), Wilfried Verniest son aide-soignant également du SAD et sa belle-fille Nathalie, 
proche aidante. Josiane, accompagnée de ce trio de choc, nous a reçus pour évoquer  l’importance de l’autonomie à domicile.
Bénéficiaire depuis 2018 de l’aide à la toilette 
du Service d’Aide et d’Accompagnement à 
Domicile (SAAD) du CCAS d’Albert, Josiane 
Ringard a perdu en autonomie suite à un AVC. Pour 
elle, il était impensable de partir en EHPAD, rester 
à son domicile lui permet de garder ses repères.
Dans le cadre de sa prise en charge, une infirmière 
du Département s'est rendue à son domicile afin 
d'évaluer ses besoins. Elle bénéficie trois fois par jour 
des services d'aide et de soins à domicile et d’une aide-
ménagère une fois par semaine, financés en partie 
grâce à l’Allocation Personnalisée d'Autonomie.

Incapable de se mouvoir par elle-même, Josiane 
s’est sentie sauvée la première fois que  l'équipe 
du SAD est intervenue chez elle :

« Je me suis sentie sauvée car on 
pouvait s’occuper de moi » 

Chaque bénéficiaire du SAD à l’avantage de pouvoir 
choisir entre un aide-soin homme ou femme.
Josiane affirme sans hésitation être satisfaite de ses 
aides à domicile et ajoute sur le ton de la plaisanterie 
‘’surtout Wilfried !’’. Tout le monde rit, la bonne humeur 
est générale dans le salon. C’est d’ailleurs un critère 
essentiel pour exercer les métiers d’aide à la personne : 
Alison précise que certains bénéficiaires ne reçoivent 
plus de visite de leurs proches, les interventions du 
SAD sont parfois la seule visite de la journée, ce 
moment doit être le plus agréable possible. 
Les auxiliaires de vie comme les aides-soignants 
doivent se montrer à l’écoute du patient, le rassurer 
et tenir la conversation, ‘’avoir la tchatche’’ comme 
le précise Wilfried. Ils doivent aussi s’adapter aux 

imprévus, Wilfried raconte une anecdote vécue 
avec Josiane : « Un soir je suis arrivé et il y avait 
une coupure d’électricité, le lit médicalisé de 
Madame Ringard était complètement baissé, j’ai 
dû faire sa toilette à genoux ». Avec le temps, un 
lien se tisse entre les aidants et les patients, mais 
aussi entre les intervenants qui s'entraident et se 
complètent dans leurs tâches.

Alison ne connaissait pas le métier d’auxiliaire de 
vie avant de rejoindre le SAD en 2023, sa formation 
s’est faite auprès de ses collègues. Wilfried de son 
côté a suivi la formation de Jeune Sapeur-Pompier 
durant son adolescence, ce qui lui a donné envie 
de travailler dans le service à la personne. Il a donc 
passé son diplôme d’aide-soignant. Depuis qu’il 
travaille au SAD, il se sent épanoui. Seul homme de 
l’équipe, sa présence et la douceur de ses gestes 
envers les bénéficiaires sont très appréciées. 
Alors qu'il termine ses soins infirmiers, une bonne 
odeur se fait sentir en cuisine, Alison prépare le 
déjeuner de Josiane. Ce midi c'est courgettes, 
purée et cervelas.
Pendant ce temps, sa belle-fille Nathalie s’occupe 
des papiers. Elle ne se voyait pas mettre Josiane en 
maison de retraite. Cette prise en charge à domicile 
la soulage dans son rôle de proche aidante.

À ce jour, les services du SAD se composent de 33 
auxiliaires de vie et de 16 aide-soignant.e.s venant 
en aide à 171 bénéficiaires.
Vous souhaitez rejoindre l’équipe du SAD ou 
bénéficier de ses services ? Contactez le CCAS 
de la ville d’Albert au 03 22 74 38 40.
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PORTRAITS

Née à Albert et ayant effectué toutes ses études dans sa ville natale, 
Stéphanie Coelho incarne l'engagement ! Professeur de Lettres 
Classiques pendant plusieurs années au sein du collège Jean Moulin, elle 
s’est distinguée par son implication active dans la vie scolaire, comme 
Présidente du Foyer Social Éducatif et en siégeant également au conseil 
d'administration. En 2023, elle accepte en parallèle une mission de 
Principale adjointe en renfort auprès du Principal de collège Pierre et 
Marie Curie, et depuis septembre, elle est Proviseure adjointe dans un 
lycée de la Somme.

Son implication ne se limite pas à l’enseignement. En tant que 
conseillère municipale de la majorité lors du précédent mandat, 
Stéphanie a siégé dans plusieurs commissions, notamment culturelle, 
enseignement et finances, ainsi qu’à la commission culture et jeunesse 
de la communauté de communes. 
Désormais conseillère municipale déléguée à l’animation de la ville, elle 
prend son rôle très à cœur et souhaite : « être dans la continuité et 
poursuivre le travail de redynamisation de la culture à Albert ». 
La municipalité lui souhaite la bienvenue !

Hommage à Virginie Herbet
C'est avec une profonde tristesse que nous avons appris le 
décès brutal de Virginie HERBET le 13 septembre dernier à 
l’âge de 44 ans. Diplômée d’un BTS en communication, elle 
avait rejoint le service communication de la Ville d’Albert 
le 1er janvier 2004. Elle avait ensuite intégré le service 
technique où elle était très appréciée de ses collègues 
pour son professionnalisme et sa bonne humeur.

D'une nature sensible et généreuse, Virginie était bénévole 
à la SPA de Poulainville et consacrait ses week-ends aux 
animaux. Sa joie de vivre et son sourire manqueront à 
tous ceux qui l'ont côtoyée.

Dans cette période de deuil, nos pensées vont à sa famille, 
à ses proches et à ses collègues de la mairie.

Shanael BERTON a démissionné de son poste de Conseillère municipale déléguée à 
l’animation de la ville pour raisons professionnelles et personnelles le 26 août dernier.
« Je vous remercie pour la confiance accordée sur les projets de cette année 2024 en 
animations, je pars avec toute mon amitié et serais disponible si la mairie a un jour besoin de 
projet artistique » a-t-elle exprimé.
Conseillère municipale depuis le 15 mars 2020, la commune la remercie pour son implication 
dans la vie municipale et pour ses idées novatrices.

Hommage à Yves Lecointe
Entré comme dessinateur à la Ville d'Albert le 1er 
août 1976, Yves LECOINTE avait gravi les échelons 
occupant la fonction d’adjoint du Directeur des 
Services Techniques avant de devenir Directeur 
des Services Techniques.

Ses collègues se souviennent de son profession-
nalisme et de son caractère, parfois bourru mais 
au grand cœur.

Depuis sa retraite le 1er avril 2016, il consacrait 
tout son temps à ses proches.

La municipalité adresse ses plus sincères condo-
léances à sa famille.

Stéphanie Coelho : Nouvelle 
conseillère municipale déléguée 
à l'animation de la ville
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SPORT

Comme un poisson dans l'eau !
Fin juin, 140 enfants de l'École de Natation se sont retrouvés à la piscine 
d'Albert pour conclure leur année d'apprentissage. Parmis eux, 71 enfants ont 
reçu le diplôme de bonnet vert, qui signe la fin de leur formation à l'École de 
Natation municipale.

La piscine municipale continue d'encourager l'apprentissage de la natation ! 
Depuis la rentrée, 184 enfants de 6 ans et plus sont inscrits à l'École de Natation 
pour le premier trimestre.

Afin de poursuivre l'objectif de rendre la natation accessible à tous et 
notamment aux enfants en situation de handicap, les encadrants et bénévoles 
de l'Albert Sport Natation ont organisés des séances de natation via le dispositif 
"1,2,3...Nagez!" proposé et financé par le Département de la Somme. Une 
centaine d'enfants du secteur d'Albert ont été accueillis gratuitement sur 
inscription, à la piscine d'Albert durant les grandes vacances.

Après avoir terminé au pied du podium l'année dernière, les quatre jeunes 
joueurs de padel du Tennis Stade d'Albert, Augustine Charpentier, Théo 
Hemery, Zia et Siméo Debroy, ont été sacrés champions de France U14 à 
Aix-en-Provence ! Une belle victoire qui permet à l'équipe mixte d'attirer 
l'attention de l'équipe de France de padel.

Augustine et Zia ont ensuite porté les couleurs de la France au championnat 
d'Europe féminin U14 où elles ont remporté la quatrième place. Félicitations 
aux quatre athlètes pour ces exploits !

       4 jeunes champions de France
de padel au Tennis Stade d'Albert

Deux montées de 
division pour cette 
rentrée sportive
Deux clubs sportifs albertins sont 
montés de division cette année : 
le club de Football Américain les 
Poppy's concoure désormais en 
Division 3. 

L'Albert Sport Badminton pro-
gresse pour la première fois en 
Régional 1 ! 
Le club fête également le classe-
ment d'Anatole Brabant, badiste 
formé à Albert et désormais 
joueur en National 2. 

L'agenda sportifL'agenda sportif

L'annuaire des clubs L'annuaire des clubs 
sportifs albertinssportifs albertins

Après cette année olympique, 
vous avez sûrement envie de 
commencer un sport !

Retrouvez l'ensemble des clubs 
sportifs albertins et leurs coor-
données dans un annuaire dispo-
nible gratuitement en mairie !

Consultez
l'annuaire

1ER DÉCEMBRE
  NATATION   Championnat 
départemental des maîtres
Piscine municipale

30 NOVEMBRE
  RUGBY    Rencontre 
départemental de l'Albert 
Rugby

Hommage à Yves Lecointe

Retrouvez les évènements 
sportifs sur le site

de la ville
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COMMERCES ET ENTREPRISES

Ancienne salariée chez un huissier de justice pendant 9 ans,  Pauline 
Madurel a décidé de se lancer dans l’aventure du commerce, motivée 
par son désir d’entreprendre, et encouragée par ses proches.
Le nom de son magasin est un clin d’œil à ses enfants, Armand et Alice. 
Ce choix reflète son rôle de maman et l’inspiration qu’elle tire de sa vie 
de famille. Le Double A vous emmène dans le paradis de la puériculture, 
époustouflant de choix et de qualité  : jouets, coloriages, livres, bijoux 
pour les mamans, vêtements matchy-matchy, veilleuses, baigneurs, et 
bien plus encore. Cerise sur le gâteau : le magasin met en avant des 

fabricants locaux et des 
marques exclusivement 
françaises !

Le fournil d’Isa a ouvert début septembre en lieu et place 
des Délices de Marie. Albertine de souche, passionnée par la 
boulangerie et la pâtisserie depuis son adolescence, Isabelle a 
bouclé la boucle en reprenant l’établissement dans lequel elle a 
fait son apprentissage à 16 ans.
Après des expériences professionnelles sur Paris et Montpellier, 
c’est à Albert qu’elle a décidé de réaliser son rêve en reprenant 
cette enseigne à la suite de son poste de responsable chez Ma-
rie-Blachère durant 7 ans. Isabelle et son équipe vous accueillent 
dans un espace réaménagé de la boulangerie pâtisserie au 
sein duquel elle va dé-
velopper la gamme de 
snacking déjà existante.

Le Bar de l’Avenir est ouvert depuis le 15 mai dernier à la 
place du café "Éric et Béa". Monsieur Amarouche a repris 
cette enseigne après une carrière en région parisienne 
et à Amiens. Il propose aux Albertins tous les services 
d’un bar : tabac, loto, PMU et jeux en plus de la diffusion 
des matchs de Football. Il est aussi point Mondial Relais 
et prochainement Relais Colis.

Le Bar de l'Avenir
Bar café

Le Fournil d'Isa
Boulangerie

Le Double A
Family concept store

1 rue Carnot, du mardi au samedi 9h30-12h, 13h30-18h
Sur Facebook : Le Double A

7 rue Jean Guyon, du lundi au samedi 6h-19h
Par téléphone au 03 22 76 00 73

27 Rue des Illieux, ouvert du lundi au samedi
Par téléphone au 03 22 75 05 14
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Bohème coiffure c’est la nouvelle enseigne de coiffure qui a ouvert 
le 1er octobre, suite à la fermeture de Marilyn Coiffure.
Justine Carpentier accomplit ici son rêve d’enfant en ouvrant son 
salon de coiffure à Albert, après avoir forgé son expérience et sa 
technique dans plusieurs salons de coiffure.
De la simple coupe au brushing en passant par la coloration, 
Justine saura vous conseiller et prendre soin de vos cheveux.

Bohème Coiffure
Salon de coiffure

18 Rue Jean Guyon, du lundi au vendredi 8h30-18h30 et le samedi 8h30-17h
Par téléphone au 03 22 75 26 72

COMMERCES ET ENTREPRISES

Mathilde Lanciaux
Diététicienne nutritionniste

Garage Christophe
Garage automobile
Ce féru de mécanique depuis son enfance a été initié par 
son père avec lequel il a fait ses premières mécaniques. Cet 
homme aux multiples casquettes a travaillé de nombreuses 
années à la Carrosserie Nouvelle d’Albert avant de se lancer 
à son compte. 
Christophe est passionné de belles voitures, exigeant et 
perfectionniste, il bichonnera votre véhicule.
En plus de la mécanique traditionnelle et de la peinture, il 
est également investi dans l’écologie et la consommation 
d’énergie, il vous propose 
un éco-nettoyage moteur 
complet avec un équipe-
ment dernière génération.

Après avoir travaillé comme documentaliste formatrice pendant près 
de 12 ans, Mathilde Lanciaux a fait une reconversion en nutrition-dié-
tétique. Son objectif est d'apprendre aux patients à prendre soin d'eux 
par l’alimentation, de les aider à trouver un équilibre alimentaire qui leur 
correspond, tout en respectant leurs besoins et préférences. De nature 
empathique, Mathilde Lanciaux est à l'écoute pour vous conseiller, vous 
motiver et vous soutenir dans votre démarche afin que vous deveniez 
acteurs de votre santé.

12 rue de Boulan
Par téléphone au 06 65 05 12 24

180 avenue de la République , 9h-12h30 13h30-18h
Par téléphone au 06 80 20 89 97 - Rendez-vous sur Doctolib
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PROXIMITÉ

Faire vivre la démocratie locale, une priorité pour les élus d'Albert!

Des aménagements concrets ont vu 
le jour en réponse aux demandes 
des Albertins lors des réunions de 
quartier.

Bilan positif des Réunions 
de Quartier !

Que pensez-vous des réunions de quartier ?
Je trouve que c’est une bonne idée ! 
Beaucoup de personnes ont pu dire 
ce qu’elles pensaient et ce qu’elles 
aimeraient voir comme change-
ments lors de la réunion de mon 
quartier. J’avais signalé la vitesse 
excessive rue de Dernancourt. De-
puis, deux stops ont été installés, 
ce qui est très bien, et j’ai entendu 

parler de l'installation d'un 3ème 
panneau dans le sens Albert-Der-
nancourt. D’autres personnes ont 
aussi évoqué les inondations, un 
problème qui touche notre quar-
tier marécageux et touche certains 
résidents. 

Y-a-t-il des sujets que vous aimeriez voir 
abordés dans les réunions de quartier ?
Oui, je participerai à la prochaine 
réunion pour suivre les avancées 
discutées lors de la première. J’ai-
merai parler du transport scolaire 

pour m’assurer qu’il y aura toujours 
un bus pour emmener les enfants 
à l’école. De plus, nous avons un 
terrain de football et un terrain de 
pétanque qui ne semblent pas vrai-
ment utilisés. Actuellement, je dois 
prendre ma voiture pour aller au 
vélodrome et ce serait bien d’avoir 
un espace de jeux pour les petits à 
proximité, surtout compte tenu du 
nombre d'assistantes maternelles 
dans la cité. Cela pourrait répondre 
aux besoins des familles et favori-
ser l'activité des enfants.

Thomas KrakowThomas Krakow
Albertin, Cité des Caraïbes

Margaux CaussinMargaux Caussin
Référente de quartier

↳ Exemple d'aménagement : Stop intersec-
tion rues d'Aveluy / du Cadran

Quartier des Caraïbes
Mardi 19 novembre | 18h30
École Anatole France

Référents : Marc Dauchet
         et Laurent Deparis

Quartier centre ville
Lundi 4 novembre | 18h30
En salle Bordeaux de la mairie

Référents : Sandrine Rys-Dumoulin  
                     et Aurore Connan

Quartier Général Leclerc - rue de 
Mailly

Mardi 5 novembre | 18h30
En salle Monique Delmail

Référents : Julie Boxoen
        et Nicole Rochoy

Quartier Vélodrome - rue du 11 
novembre 

Mercredi 6 novembre |19h
École Jules Ferry

Référents : Patrick Cauchefer
         et Margaux Caussin
 

Quartier Croix du Sad - Cité 
Nouvelle

Lundi 18 novembre | 18h30 
Amicale de la Cité Nouvelle 

Référents : Alain Dégardin
         et Serge Devaux

 Prochains Rendez-vous de Quartier :

Quel est votre rôle et vos principales missions ?
Mon rôle consiste à parler avec les 
habitants de mon quartier pour 
recueillir leurs idées, connaître 
leurs besoins et les faire remonter 
aux élus municipaux. Mon métier 
de coiffeuse et mon engagement 
comme pompier volontaire sont 
un atout. Ils m’amènent à côtoyer 

beaucoup d’Albertins avec lesquels 
j’échange facilement.

Quelles initiatives avez-vous mis en place 
pour encourager la participation des habi-
tants aux décisions locales ? 
Avec l'adjoint à la proximité, nous 
avons organisé les réunions de 
quartier ainsi que les rencontres du 
marché un samedi par mois, pour 
échanger autour d’un café. De nou-

velles réunions sont programmées 
pour échanger de façon conviviale. 
Des réunions d’information ont 
également permis de discuter sur 
une thématique précise.

Comment les habitants peuvent-ils vous 
contacter ?
Par téléphone au 06 58 68 39 32 
ou par mail : 
ref.quartiers.albert@gmail.com
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 Prochaine Rencontre du Marché :
SAMEDI 2 NOVEMBRE

DE 9H À 12H

Questions à...
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Depuis plusieurs années, les élus locaux se heurtent à 
une situation à la fois complexe et délicate : la lourdeur 
administrative ne cesse d'augmenter, tandis que nos 
concitoyens, légitimement en attente de réponses 
rapides et concrètes, demandent des actions tangibles. 
Malheureusement, les transferts de compétences vers 
les communes ne sont pas toujours accompagnés des 
ressources nécessaires de l'État. 
Nous sommes ainsi contraints de réaliser davantage 
avec des moyens de plus en plus limités.

Dans ce contexte, beaucoup de communes pourraient 
choisir la voie de la résignation. À Albert, c'est tout le 
contraire ! La majorité municipale agit pour votre bien-
être en menant des projets structurants qui améliorent 

votre cadre de vie, tout en maintenant une gestion saine 
et responsable de nos finances publiques.

Aménagement d’une aire de jeux intergénérationnelle 
au Vélodrome, relooking total et agrandissement du 
gymnase Pierre et Marie Curie, arrivée d’une résidence 
pour personnes âgées portée par Clésence en cœur 
de ville, lancement des études pour l'installation d’un 
réseau de chaleur…

Ces projets ne sont pas seulement des promesses mais 
des actions concrètes qui traduisent notre volonté 
d’avancer ensemble, d’écouter, de répondre à vos be-
soins et de valoriser notre territoire.

Plus haut, plus fort, plus loin pour Albert !
GROUPE MAJORITAIRE

Rien ne change !

Le changement à la tête de l’équipe municipale a créé 
dans la population Albertine et dans nos rangs l’espoir 
d’une nouvelle dynamique pour notre ville.

Pourtant, force est de constater qu’après la déchirure au 
sein de la majorité au moment de la « mise au placard » 
de l’ancien maire, c’est maintenant aux « pépites » de 
quitter, une à une, le conseil municipal. En effet, après 
monsieur SCHIETEQUATTE c’est maintenant au tour de 
madame BERTON de démissionner.

- Les oppositions ne sont jamais associées aux projets, 
aucune présentation, aucune visibilité… Vous comprenez 
bien que dans ces conditions notre groupe préfère 

s'abstenir lors des votes. Laissant ainsi, à la majorité 
municipale l’occasion de nous affubler de revanchard, de 
rageur ; tout en puisant allègrement dans notre projet 
municipal pour se donner une image d’innovation et de 
dialogue.

- Concernant le crématorium : a-t-on sollicité les 
Albertins, établi des consultations dans le quartier 
concerné, interrogé les professionnels du secteur ? 
Impliquer les albertins, n'est-ce pas ce qu’avait proclamé 
monsieur le maire lors de son investiture…

Aujourd’hui, il est pour nous, urgent de sortir de 
cette « arlésienne », soigneusement utilisée pour les 
campagnes municipales puis rangée au placard une fois 
élu, qu’est la maison médicale. Le projet d’un pôle de 
santé pluridisciplinaire doit être une PRIORITE VITALE, 
on ne joue pas avec la santé des Albertins !

La parole aux Albertins
GROUPE D'OPPOSITION 

Tribune non-transmise

Albert de toutes nos forces
GROUPE D'OPPOSITION

TRIBUNES




